

Novembre 1972

COMPTE-RENDU DES REUNIONS

MARDI 10 OCTOBRE : DINER

Le siège du Président absent est occupé par FINKELSTEIN, et c'est BOURQUIN qui nous présente le conférencier de la soirée. : M. Yves RAHIL Directeur de l'O.M.S.E.C. d'Herblay et Président de la Maison des Jeunes de la même ville.

Il nous livre ses réflexions sur le métier qu'il exerce c'est-à-dire animateur socio-culturel de Maison de Jeunes. Les activités y sont multiples puisqu'elles vont de la création d'une école de musique, à l'accueil des personnes agées ou encore de travaux artistiques et cours de langues. Les difficultés n'y sont pas moindre. Le faible nombre de participants (450 Membres dans une commune de 15.000 habitants). Les ressources limitées pour la plus_grande_partie supportée par la ville.

En concluant, le conférencier remercie le Rotary d'avoir offert l'an passé, le coût du transport pendant une journée de promenade des personne âgées d'Herblay.

MARDI 17 OCTOBRE : COLLATION

Le Président nous lit la lettre que le Gouverneur JARRY lui a adressée à la suite de sa visite.

Les questionnaires de réservation de la Convention de Lausanne sont distribués et seront groupés en un seul envoi la semaine prochaine.

La sortie théâtrale est fixée au vendredi 17 Novembre, toujours "Le Saut du Lit" au Théatre Montparnasse.

Le P.P BUTIN qui devait tenir la rubrique d'informations rotariennes remet son exposé sur les clubs services à une semaine à veni

Le Président nous relate avec précision le voyage en Algérie qu'il vient d'effectuer en compagnie de notre ami LEBBE. Ce périple les a conduit d'Alger par Biskra et Ghardaïa à 500 Km au sud de la côte. L'accueil fut en général sympathique et sans arrière pensée, le français reste la deuxième langue de ce pays.

MARDI 24 OCTOBRE : DINER

Conférence du Past Président J. GOURDET Construction des Ecluses de la Rivière d'Oise

Notre ami GOURDET, avant de nous parler de la construction des nouvelles écluses de l'Oise, fait un tour d'horizon pour nous montrer l'importance du réseau des voies navigables françaises, son état, ses possibilités et ses avantages.

8500 Km de longueur, disparate par ses caractéristiques (enfoncement, longueur des écluses variables) réseau délaissé non entreter pendant les 50 premières années de ce siècle.

Cependant, plusieurs grandes lignes sont en voie d'améliors

tion : La Seine, la Moselle, et le Rhône.

La voie d'eau doit être modernisée pour répondre aux besoin actuels car son trafic est toujours croissant.

C'est d'ailleurs le moyen de transport le plus économique

parceque:

La charge utile transportée est faible par rapport au poids mort du véhicule 13,5 % à 16% au lieu de

camion route 64 à 70%, fer 40%

La force propulsive est faible 0,3 à 0,4 CV par tonne

camion 12 à 16, fer 1,8 à 2,7

L'on peut économiquement augmenter la charge utile transportée par l'enfoncement (surélévation du plan d'eau, dragage)

1 cm d'enfoncement supplémentaire permet :

à une péniche de 300 T de transporter en plus 1 T 8

à un convoi de 76 m x 5 4 T

à un convoi poussé de 155 m x 5.............................. 16 T et de pouvoir en outre transporter des charges indivises de grandes dimensions (tubes, chaudières, condenseurs etc...) et de grandes longueur de 30 à 70m.

L'Oise affluent de la Seine est appelé à une grande vocation de transport comme étant une antenne de celle-ci et le premier tronçon de grandes liaisons Seine Nord et Seine Est.

Le gabarit international dans son aménagement a donc été adopté : écluses de 1 85 x 12 x 4m, nécessitant en outre l'approfondissement du chenal à - 4m. réduction des courbes pour la circulation des convois poussés pouvant atteindre 180 x 11,40 x 3m de 4000 T voir 3,50m enfoncement pour 5000 T.

Le programme d'aménagement de l'Oise comporte la construction de 7 écluses entre Compiègne et la Seine, deux sont déjà réalisées à Pontoise et l'Isle Adam, celles de Borant, de Creil sont en cours, l'ensemble sera réalisé sous 3 ans.

Notre ami GOURDET nous montre par des plans, cartes et schémas comment on a rédisé la construction de l'écluse de Pontoise, par le battage d'un entourage en palplanches métalliques enfoncées à la sonnette, l'exécution des terrassements au bull et au camion, à la drague suceuse qui transporte les déblais par tube au dela de 800m de distance.

La construction du radier (le fond) a nécessité de buttonner le batardeau de palpanches, afin d'éviter qu'il se renverse dans le sas, de pomper et de rabattre la nappe d'eau souterraine afin de permettre le coulage du béton. Ce travail a duré 20 mois, il a nécessité l'évacuation de 270.000 m2 de terre, le battage avec les quais d'accostage de 2000 T de palplanches, le coulage de 12.000 m2 de béton, la mise en place des portes pesant chacune 50 T actionnées hydrauliquement.

Puis, pour nous faire mieux comprendre la réalisation de cet ouvrage, notre ami a projeté un film couleurs retraçant toutes les phases d'exécution des différentes tâches.

MARDI 31 OCTOBRE : COLLATION

En fin d'une journée printanière nous nous réunissons ce soir autour d'une collation, assistés en cela par un camarade visiteur canadien et deux des Mureaux, qui profitent de l'occasion pour nous demander d'assister au diner organisé à l'occasion du dixième anniversaire de leur club.

Avant que le conférencier du soir ne prenne la parole, le Président fondateur DASSENCOURT rappelleà cette veille de la Toussaint. les noms de nos camarades qui nous ont quittés depuis la fondation du clui Nous observons une minute de silence et pensons à eux.

Nous aurons ensuite, c'est la vie, le plaisir de lever notre verre de champagne, offert par le grand-père DASSENCOURT, et de le boire à la santé du petit-fils, venu au monde tout récemment.

Est-ce le champagne qui a tendu les cordes vocales de notre ami BERTHELOT ?

En tout cas, il commence son allocution par une chanson et en citant des vers "pour se rafraichir la mémoire" et pour, d'après le programme du past-Président BUTIN, nous instruire et nous divertir.

Ce qui sera fait.

Il nous est proposé, comme sujets possibles : les Hommes célèbres de Pontoise (dont un certain Flambert), les aphrodisiaques (selon Petitdidier) et la sexualité chez les hommes et les végétaux.

C'est ce dernier sujet qui sera choisi à l'unanimité, a en juger par la brillance des yeux de l'honorable assistance.

En passant par les phoques, les nénuphares (d'iode?) et les grenouilles, nous sommes défiés par l'orateur de "définir les raisons d'aimer sa femme et réciproquement".

Devant l'embarras évident de l'auditoire, nous allons nous intéresser plutôt aux plantes qui, nous l'apprenons, font l'amour en se servant du vent et des insectes. L'orchidée pousse la plaisanterie jusqu' se déguiser en femelle d'insecte (le fameux mimétisme).

Par contre, il ne nous est pas révélé ce que le camarade CHAMONTIN a dit au club de St-Raphaël et qui nous a paru avoir un rapportavec le fait que l'homme est "le frère de l'animal et le cousin de la plante".

En bref, nous faisons étinceler encore quelques unes des lumières allumées par notre cher phare-macien au cours de son entretien entretenant.

Voici que nous apprenons que Alphonse ALLAIS, le roi du canular, a dit un jour que l'Angleterre partait à la dérive, parce que l cable téléphonique qui la reliait au continent s'était rompu.

Le même nous conseillait pour éviter les inconvénients des villes et profiter des avantages de la campagne, de construire les villes à la campagnes.

Après, et après avertissement, et consentement des médecins présents, il faut bien le dire, nous arrivons aux histoires "médicales" ou "de médecine" qui ont l'avantage, non seulement de divertir agréablement les auditeurs attentifs, mais encore de faciliter la tache d votre chroniqueur; on ne peut lesmettre noir sur blanc. Ce qui fait que son récit se termine ici.

P.S. En effet, la bataille de Malplagnes a bien eu lieu le neuf septembre mille sept cent neuf.

MARDI 7 NOVEMBRE : COLLATION

Le Président COUPIN très ému demande à tous d'observer un moment de recueillement à la mémoire d'André WICHEGROD, décédé brutalement le 31 Octobre et qui fut président du club au cours de l'année 1967.

Après cette triste nouvelle, une heureuse, celle des fiancailles de notre secrétaire Ph. BOIVIN avec une jeune Pontoisienne, tous nos voeux à notre ami et sa future épouse.

Dans la même rubrique, le club a offert le traditionnel

cadeau de mariage au fils de J. ALATERRE.

Un commando de l'amitié, conduit par WAGENAAR, s'est rendu au club du Bourget Aulnay. Un autre commando suivra en Novembre sous la houlette de TOURNOUX. C'est ainsi que nous renforçonsla camaraderie avec les autre clubs, et l'assiduité se trouve améliorée (80% pour Octobre).

SIOU dans une courte intervention pleine d'humour, nous conte ses rapports avec son voisin.



Novembre 1972

COMPTE-RENDU DU COMITE

Présents : BOIVIN - BOURQUIN - BUTIN - COUPIN - DESTREE - DUVIVIER - FINKELSTEIN - TOURNOUX - WAGENAAR.

I- LIMITE DE TERRITORIALITE DU CLUB :

Pour répondre à une demande de notre Gouverneur, il a été procédé à l'examen des limites du territoire du club.

Une limite précise sera définie et laisse apparaître une possibilité d'abandon d'un vaste secteur au Nord -Nord Est et Est... dans laquelle nous n'avons pas de camarades et qui serait probablement susceptible d'être pour partie le territoire d'un nouveau club.

II- Le PROGRAMME des DEUX MOIS FUTURS -NOVEMBRE ET DECEMBRE- a été défini

III- ADMISSIONS : Examen des candidatures plus ou moins souhaitées est en cours de procédure.

IV- COMMANDOS DE L'AMITIE : TOURNOUX va organiser une visite pour le mois de Novembre.

La réunion a pris fin à 22 heures 30.